



Sichere Mobilität im betrieblichen Bereich

GUROM - Gefährdungen bei berufsbedingter Mobilität systematisch ermitteln

DGUV Digital Dialog Verkehrssicherheit 2022

07. November 2022

Kay Schulte

Deutscher Verkehrssicherheitsrat

Referatsleiter „Unfallprävention - Wege und Dienstwege“

VISION ZERO.
Keiner kommt um. Alle kommen an.

Verkehrsunfälle im Arbeitsleben



Ausgangshypothese I

Straßenverkehrsunfälle geschehen nicht einfach so, sie werden verursacht und ggf. nicht verhindert!



Kleine und mittlere Unternehmen/Einrichtungen

- **Straßenverkehrsunfälle sind seltene Ereignisse!**
- **Unmittelbare Betroffenheit ist selten vorhanden!**
- **Aber, Ausfallzeiten sind bei Straßenverkehrsunfällen deutlich länger als bei Arbeitsunfällen.**
- **Und, Straßenverkehrsunfälle können Existenzen vernichten!**

Arbeitsschutzgesetz § 5 Absatz 1

Der Arbeitgeber hat durch eine Beurteilung der für die Beschäftigten mit ihrer Arbeit verbundenen Gefährdung zu ermitteln, welche Maßnahmen des Arbeitsschutzes erforderlich sind.

Ausgangshypothese II

Wer nicht weiß, wohin man will, wird niemals wissen, ob man angekommen ist!

Return of Prevention



Jeder in Sicherheit und Gesundheit investierte Euro führt zu rund zwei Euro Nutzen!

Verursachung von Konflikten vermeiden!

Kompetenzen zur Verhinderung stärken!

Foto: DVR

DGUV Report 1/2013 Berechnung des internationalen "Return on Prävention"

- **Leben Sie Führung – zeigen Sie Flagge!**
- **Gefahr erkannt – Gefahr gebannt!**
- **Ziele definieren – Programm aufstellen!**
- **Gut organisiert – mit System!**
- **Maschinen, Technik, Anlagen – sicher und gesund!**
- **Wissen schafft Sicherheit!**
- **In Menschen investieren – Motivieren durch Beteiligung!**

Unterstützung



www.praxishilfe-sicherheitaufallenwegen.de

Checklisten – Ich setze Zeichen!

Checklisten – Unsere Kommunikation!

Checklisten – Datenerhebung!

Checklisten – Rückschlüsse ziehen!

Checklisten – Maßnahmen ableiten!

Checklisten – Auswerten – Optimieren!

The collage contains several safety-related documents:

- Checklist 1 (Top Left):** A table with three columns: 'Unternehmensprofil', 'Einzelbewertung', and 'Gesamtbewertung'. It lists safety measures like 'Wir haben Regeln für sicheres Verhalten am Arbeitsplatz' and 'Es besteht eine Betriebsvereinbarung z.B., über die Mindestsicherheitsausstattung von Fahrzeugen'.
- Checklist 2 (Middle Left):** A table with three columns: 'Unternehmensprofil', 'Einzelbewertung', and 'Gesamtbewertung'. It lists measures like 'Es werden alle Quellen genutzt: verunfallte, Begehung des Unfallorts, Polizei etc.' and 'Unfälle im Straßenverkehr und auf dem Betriebsgelände, auch Wegeunfälle, werden erfasst, ausgewertet und analysiert'.
- Table 1 (Bottom Left):** A table with columns: 'Verkehrsmittel/Ort/Zeit', 'Zu Fuß', 'Fahrrad (Pedelec)', 'Moped oder Motorrad', 'Pkw', and 'Nutzfahrzeug oder Lkw'. It lists scenarios like 'Innerbetrieblicher Verkehr', 'Fahrt zu Arbeit oder nach Hause', 'Dienstfahrt oder Dienstgang', 'nachts', 'früher Morgen', 'später Abend', and 'normale Zeiten'.

Unterstützung

www.wisom.de

The screenshot shows the homepage of the 'DIGITALE BIBLIOTHEK' (Digital Library). The header features a cityscape background with a dark blue overlay containing the text 'DIGITALE BIBLIOTHEK' and 'für verkehrsbezogenes Wissen für Arbeitssicherheit & Prävention'. Below the header is a search bar with the placeholder text 'Suche in WISOM' and a magnifying glass icon. Underneath the search bar are four filter options: 'alle Inhalte zeigen', 'Dokumenttypen zeigen', 'neueste Inhalte zeigen', and 'Inhalte vorschlagen'. The main content area is titled 'THEMENBEREICHE' (Topic Areas) and contains five green icons with corresponding text and right-pointing arrows: 'Verkehrsmittel & Technische Aspekte', 'Arbeitsorganisation & Rahmenbedingungen', 'Verkehrsteilnehmende & Verhalten', 'Verkehrssituation', and 'weitere Themen'.

Unterstützung

GUROM - Gefährdungen bei berufsbedingter Mobilität systematisch ermitteln!

www.gurom.de



The screenshot shows the GUROM website interface. At the top, the logo 'GUROM' is displayed with the tagline 'Mobilität sicher gestalten.' and a background image of a car's side mirror. Below the logo is a navigation bar with three buttons: 'Teilnehmen', 'Projekt', and 'Maßnahmendatenbank'. The main content area features a welcome message: 'Willkommen bei GUROM – Mobilität sicher gestalten'. It explains that GUROM is an online tool for analyzing, assessing, and preventing mobility risks. A section titled 'Wie funktioniert GUROM?' lists three bullet points: 1. Comprehensive analysis of mobility (daily routes, work and private). 2. Analysis of accident causes and working conditions, relationship- and behavior-oriented. 3. Risk profile: feedback on risks, operational and individual. Below this, it says 'Beginnen Sie jetzt mit der Gefährdungsanalyse Ihrer Mobilität durch das Online-Präventions-Tool von GUROM!'. A section titled 'Teilnehmen als...' offers three options: 'Einzelperson' (Individual), 'Unternehmen' (Company), and 'Bildungseinrichtung' (Educational institution). Each option includes a brief description and a 'Weiter' (Next) button. At the bottom of each option is a 'Login' button.

GUROM Mobilität sicher gestalten.

Teilnehmen Projekt Maßnahmendatenbank

Willkommen bei GUROM – Mobilität sicher gestalten

GUROM ist das Online-Tool zur Analyse, Beurteilung und Prävention von Mobilitätsgefahren. GUROM hilft Ihnen dabei, Unfälle auf Arbeitswegen, Schulwegen sowie beruflichen Fahrten und Wegen (Dienstwegen) zu verhindern.

Wie funktioniert GUROM?

- Ganzheitliche Analyse Ihrer Mobilität: Täglich zurückgelegte Wege, berufsbedingt und privat
- Analyse von Unfallursachen und Arbeitsbedingungen, verhältnis- und verhaltensorientiert
- Gefährdungsprofil: Rückmeldung über Ihre Gefährdungen, betrieblich und individuell
- Präventionsmaßnahmen werden passgenau bereitgestellt

Beginnen Sie jetzt mit der Gefährdungsanalyse Ihrer Mobilität durch das Online-Präventions-Tool von GUROM!

Teilnehmen als...

Einzelperson

In diesem Bereich finden Sie Informationen zur Teilnahme als Privatperson oder als Beschäftigter eines Unternehmens.

Weiter

Login

Unternehmen

Als Führungskraft oder Vertretung einer Organisation finden Sie hier Informationen, wie Ihr Unternehmen an GUROM teilnehmen kann.

Weiter

Login

Bildungseinrichtung

In diesem Bereich finden Sie Informationen zur Teilnahme als Bildungseinrichtung.

Weiter

Kontakt

Kay Schulte

**Deutscher Verkehrssicherheitsrat e.V.
German Road Safety Council**

**Referat Unfallprävention Wege und
Dienstwege
Jägerstraße 67-69
10117 Berlin**

**Fon: +49 (0)30 2266771-15
Fax: +49 (0)30 2266771-29
kschulte@dvr.de**

**www.deinewege.info
www.dvr.de**

